

Kommissionsbericht vom 19. Januar 2015

15-09

Wahl einer Staatsanwältin (Verkehrsabteilung)

Ausgangslage

Im Hinblick auf die Pensionierung von Staatsanwalt Willy Zürcher hat der Regierungsrat Martina Fankhauser zur Leitenden Staatsanwältin der Allgemeinen Abteilung und Marcel Schenker als Nachfolger von Martina Fankhauser zum Leitenden Staatsanwalt der Verkehrsabteilung gewählt.

Mit der Wahl von Marcel Schenker zum Leitenden Staatsanwalt der Verkehrsabteilung ist in der Verkehrsabteilung die Stelle eines Staatsanwaltes respektive einer Staatsanwältin neu zu besetzen. Die Stelle wurde zur Wiederbesetzung ausgeschrieben (100 Stellenprozente).

Zuständig für die Wahl ist der Kantonsrat (Art. 2 Abs. 1 lit. d Justizgesetz). Die Wahlvorbereitungskommission hat entsprechend Antrag zu stellen. Die Ausfertigung des Arbeitsvertrages ist Sache des Regierungsrates.

Kommissionsarbeit

Es sind 14 Bewerbungen eingegangen. Zum Gespräch am 19. Januar 2015 wurden drei Personen eingeladen.

Nach Ansicht der Kommission wären alle drei Personen in der Lage, die Aufgaben einer Staatsanwältin respektive eines Staatsanwaltes der Verkehrsabteilung erfolgreich auszuüben. Unter Berücksichtigung der schriftlichen Unterlagen und der anlässlich des Gesprächs gewonnenen Erkenntnisse hat sich die Kommission jedoch einstimmig für Carol Ritter entschieden. Über Carol Ritter wurden zudem noch verschiedene Referenzen eingeholt. Diese sind durchwegs gut ausgefallen. Bei einer Wahl erfolgt der Amtsantritt per 1. Juni 2015.

Antrag an den Kantonsrat

Als Staatsanwältin (Verkehrsabteilung) ist für den Rest der Amtsperiode 2013-2016 zu wählen:

Carol Ritter, geb. 6. Mai 1967, Albisstrasse 22, 8038 Zürich

Lic. iur. Carol Ritter hat in Schaffhausen die Kantonsschule besucht. Nach dem Studium in Zürich (Abschluss 1995) hat sie verschiedene Praktikumseinsätze geleistet und war während zweier Jahre Assistentin an der Uni Zürich (Strafrecht). Nach Erlangen des Rechtsanwaltspatents (Zürich, 2000) war Carol Ritter einige Zeit in einer Anwaltskanzlei tätig und wechselte dann als Juristische Sekretärin in die Rekursabteilung der Staatskanzlei des Kantons Zürich (2002-2005). Von 2005-2010 war sie stv. Sektorleiterin des Rechtsdienstes des Mittelschul- und Berufsbildungsamtes der Bildungsdirektion des Kantons Zürich (v.a. Bildungs-, Verwaltungs- und Personalrecht) und ist seit 2010 Stadtrichterin des Stadtrichteramtes Zürich, dort verantwortlich für die Verfahrensleitung im Bereich des Übertretungsstrafrechts. Carol Ritter ist ledig.

Die Wahlvorbereitungskommission hat in der Folge die nicht vorgeschlagenen Personen kontaktiert und ihnen die Möglichkeit gegeben, ihre Bewerbung zurückzuziehen. Einzelne Personen halten an der Bewerbung fest. Deren Dossiers können beim Amt für Justiz und Gemeinden eingesehen werden.

Schaffhausen, den 19. Januar 2015

Wahlvorbereitungskommission

Peter Neukomm, Präsident *
Philippe Brühlmann *
Samuel Erb *
Lorenz Laich *
Heinz Rether *
Ernst Landolt, Regierungsrat
Dr. Annette Dolge, Präsidentin des Obergerichts
Werner Oechslin, Präsident des Kantonsgerichts
Peter Sticher, Erster Staatsanwalt
Birgitta Zbinden, Vertreterin der Anwaltskammer

^{* =} mit Stimmrecht gemäss Art. 3 Abs. 2 Justizgesetz